
 
Réponse de Patrice Quarteron 30/7/2017 
 
Je viens de recevoir des milliers de messages de 
reconnaissances, des messages de partage, d’identité 
heureuse, de positivisme, d’amour, de compassion, …On 
me dit « merci » d’être patriote. On me dit « merci » de 
porter nos couleurs. On me dit « merci » pour une 
normalité. On ne devrait pas me dire merci. 
 Alors forcément, je cherche. Et je me dis : peut-être est-ce 
parce que je suis noir ? Mais il n’y a pas de couleur pour 
être patriote. Le patriotisme, c’est un étendard sous lequel 
les hommes et les femmes se reconnaissent. Une culture 
qui nous rassemble. Un besoin de partager, de se 
comprendre, se reconnaitre, se rassembler. Car cet 
étendard c’est la nation, la vie en commun, la bienveillance 
des uns envers les autres, l’amour de ce qu’apporte un pays 
pour ses enfants.  
J’avoue : je ne m’attendais pas à un tel engouement. Je n’ai 
jamais vécu cela. Et je suis ému. Je vous le dis clairement : 
assumer le patriotisme, c’est difficile. Dans notre société, 
on dévoie facilement les mots, les valeurs, les idéaux. Ils 
perdent de leur sens. Pas pour moi. Depuis toujours, je 
chante la Marseillaise. Je dis ce que je veux, sans filtre, sans 
cette haine que parfois on m’attribue. Dans notre société 
hyper connectée, Où tout le monde peut donner son avis 
sur tout et n’importe quoi,…. Où tout se discute comme des 
marchands de tapis. On se retrouve avec des messages 
négatifs, Qui vont à l’encontre même du ciment qui nous 
tient.  
Le patriotisme a mauvaise presse. 
On essaie toujours de nous emmener à penser « 
individualisme »et non pas « collectif ». A dire : « Je ne suis 
pas Charlie ». A dire : « Je ne suis pas tout à fait patriote 
sauf quand… ». Les « oui, mais », les "sauf quand" sont des 
cancers , des métastases à l’origine des clivages entre 
communautés. On ne se remet pas en question, On cherche 
des boucs-émissaires…On se déresponsabilise égoïstement. 
Peu importe. Le patriotisme m’anime au plus profond de 
mes tripes. Et je vous le garantis : avec moi, vous n’avez pas 
fini d’en avoir. La France sera plus que jamais à l’honneur : 
sur mes affiches, dans mes mots, dans mes vidéos, Je vais 
vous montrer ma France à moi, Je vais vous faire une 
géographie de l’hexagone « made in Quarteron ». Vous 
allez la voir, et vous allez en tomber amoureux à nouveau 
de notre pays. Quitte à faire une overdose de bleu, blanc, 
rouge. Merci à tous pour vos messages, Tout cela n’est que 
le début…Et nous allons continuer ensemble... 

28/7/2017 
Drapé dans les couleurs de la 
France après sa victoire en boxe 
Muay thai, l'athlète Patrice 
Quarteron s'est attiré les foudres 
d'une partie des réseaux sociaux, 
qui l'ont qualifié de « traître » et 
de « bounty» 


